

PROVINCIA

MEDIO AMBIENTE | PLAGAS



Fotografía de archivo de un enjambre de langostas. / R.V.

Agricultura recuerda que la plaga de la langosta sigue activa en varios municipios

La Estación Regional de Avisos emite un aviso donde advierte de la presencia de enjambres en puntos de Chinchilla de Montearagón, Fuente-Álamo, Ontur y Yeste

E.F. / ALBACETE

Aunque estemos en plena pandemia, las plagas de toda la vida siguen aquí, entre nosotros, y no podemos bajar la guardia. Por esta causa, la Consejería de Agricultura, a través de la Estación Regional de Avisos Agrícolas del IRIAF de El Chaparrillo recordaba hace escasos días en una de sus hojas informativas que la langosta está presente en nuestros campos, y que en la provincia de Albacete hay varias zonas donde esta plaga tiene carácter endémico.

En el caso de la provincia de Albacete, la langosta está presente en tres zonas muy concretas: el Campo de Maniobras del Ejército de

Tierra, en Chinchilla de Montearagón; el entorno del embalse de Ortegosa, entre Ontur y Fuente-Álamo, y el poblado de Claras, en el término municipal de Yeste.

También está presente en el Parque Natural del Valle de Alcudia y Sierra Madrona, en Ciudad Real, y en varios municipios de la Mancha toledana. La variedad de este or-

ANTECEDENTES

Un insecto voraz que se menciona hasta en la Biblia

La langosta es un ortóptero, un orden de insectos al que también pertenecen los saltamontes y los grillos. Durante la mayor parte del tiempo, es un animal solitario que no supone ninguna amenaza para las cosechas pero cuando entra en la denominada 'fase gregaria' tiende a formar grupos de miles, incluso millones, de individuos, capaces de recorrer grandes distancias y de devorar campos enteros.

En los países del Cuerno de África supone un grave problema que en 2020 dejó a miles de campesinos sin cosecha. En Castilla-La Mancha, existe un Plan de Lucha contra la langosta que incluye medidas de vigilancia, de prospección y de lucha contra esta plaga, que incluyen tanto labores culturales como tratamientos fitosanitarios contra ninfas y adultos.

Esta especie es una vieja enemiga de los campesinos desde la aparición misma de la agricultura. De hecho, se menciona en varios pasajes de la Biblia, siendo la cita más célebre la que aparece en el Libro del Éxodo, cuando Moisés amenaza al faraón con una plaga de langostas «que cubrirán la superficie de la tierra».

tóptero presente en nuestra comunidad autónoma se nomina *Dociostarus maroccanus*, también conocida como langosta marroquí o langosta mediterránea.

Es una plaga que puede afectar a varios cultivos de importancia, como el cereal, la vid, el olivar, pero que también afecta gravemente a pastizales y zonas de monte.

BREVES

CASAS DE JUAN NÚÑEZ El Recual convierte las casas de los maestros en un alojamiento de turismo rural

■ La Junta clausuró ayer el Recual de Casas de Juan Núñez, cuyos ocho alumnos trabajaron en la reforma de las antiguas casas de maestros, adaptando una de ellas como establecimiento de turismo rural, además de ampliar el gimnasio municipal, que aumentan su superficie en un 50%.

SIERRA DEL SEGURA Concluyó el rodaje de un episodio del programa 'Volando Voy' en Ayna, Molinicos y Liétor

■ El equipo del programa de Cuatro *'Volando Voy'*, que presenta Jesús Calleja, concluyó ayer el rodaje de un programa dedicado a la Sierra del Segura que comenzó el lunes y que se ha desarrollado en especial en las localidades de Ayna, Molinicos y Liétor. En principio, el programa se emitirá el próximo septiembre.

CASAS DE VES Los bomberos del Sepei sofocaron un incendio en una casa rural

■ El Servicio de Prevención de Incendios (Sepei) recibió ayer a las 12,30 una llamada en la que se alertaba de un incendio en una casa rural de Casas de Ves, hasta donde se desplazaron dos dotaciones del Parque de Casas Ibáñez. La extinción de las llamas se alargaba hasta las seis y cuarto de la tarde, hora en la que los bomberos regresaban al Parque.

MANCHA ORIENTAL | OBRAS

Exponen dos proyectos que forman parte de la sustitución de bombeos

La CHJ abre un plazo de información pública de la futura adecuación de las tomas del Tajo-Segura, así como de las conducciones de la zona regable de La Grajuela

REDACCIÓN / ALBACETE

La Confederación Hidrográfica del Júcar (CHJ) publicó recientemente en el Diario Oficial de la Provincia de Cuenca dos resoluciones relacionadas con el proyecto de la segunda fase de la sustitución de bombeos y que afectan al municipio conquense de Sisante y a los términos albacetenos de La Roda, Albacete, Barraix y La Herrera.

La primera es la apertura de un

plazo de información pública de 20 días hábiles de duración del proyecto de adecuación de las tomas en el tramo tres del Acueducto Tajo-Segura para la segunda fase de la sustitución de bombeos.

El proyecto de la segunda fase de la sustitución de bombeos tiene por objeto reemplazar la extracción de 35 hectómetros cúbicos de agua del acuífero Mancha Oriental, mediante el uso de recursos superficiales regulados en el embalse de

Alarcón, a través de la infraestructura del ATS.

Para ello, hay que adaptar las tomas del ATS para este volumen de agua. El otro proyecto que se expone durante otros 20 días hábiles es de las conducciones de agua en la zona de La Grajuela, en el Canal del Picazo. Quedan por publicar dos proyectos más, correspondientes a las conducciones en las zonas regables de los municipios de La Roda y Fuensanta.

CAUDETE | EDUCACIÓN

La nueva FP dual llega al IES Rafael Requena de la mano del Gobierno regional

El delegado de Economía, Empresas y Empleo destaca el apoyo de las empresas locales al grado de Mecatrónica

REDACCIÓN / ALBACETE

El delegado provincial de Economía, Nicolás Merino, puso ayer al IES Rafael Requena de Caudete y el Centro Integral de Aguas Nuevas de Albacete como ejemplo de la implantación de la nueva vanguardia en la Formación Profesional Dual, con la implantación de los títulos de Grado Superior de Mecatrónica Industrial, Man-

tenimiento Aeromecánico y Energías Renovables, con la colaboración de empresas como Vidrala Crisnova, Airbus Helicopters o Ingeteam. Merino, quien asistió en Caudete a la clausura de su último Recual, también destacó el nuevo curso de Mantenimiento y Montaje Mecánico de Equipo Industrial aprovechando la implantación de Mecatrónica, «en una experiencia piloto» en la región.